

News aus dem Gemeinderat

Weisungen des Gemeinderates über die Beschaffung und die Benützung von Informatikmitteln in der Gemeindeverwaltung Nottwil

Die IT-Infrastruktur hat sich in den letzten Jahren grundlegend verändert. Der IT-Dienstleister GICT stellt sämtliche Dienste zur Verfügung. Das Wichtigste für einen reibungslosen Betrieb bleibt aber der Nutzer.

Die neuen EDV-Weisungen sind nötig, damit jeder weiss, was er tun darf und was nicht. Die Weisungen wurden aufgrund einer Vorlage für unsere Bedürfnisse und Gegebenheiten angepasst. Die Geschäftsleitung hat den neuen Weisungen zugestimmt. Der Gemeinderat hat sie an seiner Sitzung genehmigt. Mit dem Inkrafttreten wird jeder Nutzer ein Exemplar erhalten und mit seiner Unterschrift bestätigen, dass er davon Kenntnis hat.

Aufhebung des Kaminfegermonopols und Anpassungen bei der Feuerwehersatzabgabe / Entwürfe zweier Änderungen des Gesetzes über den Feuerschutz; Vernehmlassung

Der Gemeinderat wurde zur Vernehmlassung über das Aufheben des Kaminfegermonopols und der Anpassung bei der Feuerwehersatzabgabe eingeladen. Bei der Aufhebung des Kaminfegermonopols geht es primär darum, dass die Kaminfegerkreise aufgehoben werden und dass die Eigentümer von Holz- und Ölfeuerungen selber verantwortlich sind von wem und wann die Reinigung ihrer Feuerungen zu erfüllen sind. Der Kanton sieht aber vor, periodisch zu kontrollieren, ob der Reinigung der Feuerungsanlagen genügend Rechnung getragen wird.

Bei der Änderung des Gesetzes über die Feuerwehersatzabgaben geht es um die Möglichkeit, für die Gemeinden die Einnahmen der Feuerwehersatzabgaben zu steigern. Neu sollen auch Quellenbesteuerte Ersatzabgaben leisten. Der Mindestbetrag soll von Fr. 30.-- auf Fr. 50.-- erhöht werden. Ebenfalls der Höchstbetrag von Fr. 400.-- auf Fr. 500.-- und die Obergrenze des Ersatzabgabensatzes des steuerbaren Einkommens von heute 4,5 Promille auf 6,0 Promille erhöht werden.

Zu den Gesetzesänderungen wird im positiven Sinn Stellung genommen.

Klausurtagung des Gemeinderates

Der Gemeinderat begibt sich am 12. Oktober 2017 in die Herbstklausur. Folgende Themen werden behandelt:

- Zwischenkontrolle Finanzcontrolling
- Aktualisierung Finanz- und Aufgabenplan (FAP) / Steuerfuss
- Aktualisierung Gemeindestrategie
- HRM2; Leistungsauftrag einer Testgemeinde, Erarbeiten eines oder zwei Leistungsaufträge als Vorlage für die Erarbeitung der weiteren Leistungsaufträge
- Zukünftiger Werkhof; Standort, Kosten, Betrieb
- IG Bahnhof; Zukunft

Genehmigung Budget 2018

Das Budget 2018 wurde nach der Überarbeitung durch die Geschäftsleitung durch den Gemeinderat genehmigt. Die Laufende Rechnung wird mit einer vorgesehenen Steuersenkung von 0.10 Einheiten präsentiert. Das Budget geht zur zweitinstanzlichen Genehmigung an die Controlling-Kommission.

Informationsaustausch Kantonsrat

Im Anschluss an die Gemeinderatssitzung fand der periodische Informationsaustausch mit Kantonsrat Markus Hess statt. Von Interesse war vor allem der angespannte Verlauf der Budgetdebatte im Kantonsrat. Der Gemeinderat informierte über die Auswirkungen des Konsolidierungsprogramms KP17 und erkundigte sich über den Stand der Ausgaben und Finanzreform (AFR). Im Weiteren wurde auf die Dringlichkeit des „Sanierungsprojekt Länggass“ mit Radwegverkehrsanlage hingewiesen und verlangt, dass das Projekt im Bauprogramm 2018 – 2021 zur Umsetzung gelangt.

Nottwil, 15.09.2017/gst